

En Edomex

Exigen mexiquenses contar "voto por voto, casilla por casilla"



***Representantes de diversos cuadros y partidos políticos**
***Inconformes, se manifiestan en todo el territorio estatal**
***Los resultados, no coinciden con la realidad**

Mireya Álvarez

Toluca, México. - A tres días de haberse llevado a cabo las elecciones en todo el país, los resultados, para unos, no fueron lo que esperaban pues no fueron favorecidos con el triunfo y en algunos casos, incluso, acusan de imparcial y "fraudulento" al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), toda vez que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), ya con el corte final del 100 por ciento de las actas contabilizadas, tanto para las alcaldías como para las diputaciones locales, quienes se consideraban "virtuales ganadores" resultó que "siempre no", ello luego de que el PREP Estado de México **tuvo un corte de poco más de dos horas!**

Tal es el caso del Distrito 36 con sede en Zinacantepec, dónde la candidata por la Coalición "Sigamos Haciendo Historia", Yareli Anaí Esparza Acevedo, le ganó con 67 mil 280 a la legisladora local con licencia Paola Jiménez Hernández.

Pese a ello y con el 65 por ciento de participación, ayer por la noche, la Junta Local número 119, notificó a la petista que había perdido con la priista, por lo que Esparza Acevedo manifestó indignación, denunciando imparcialidad del Instituto Electoral del Estado de México.

"Estamos en completo desacuerdo de que la Democracia no se haga válida, ustedes lo saben, su servidora en las mediciones del PREP, salgo ganando con una diferencia muy considerable y con un 100 por ciento de actas contabilizadas, sin embargo, la junta distrital nos dice que perdimos en la preliminares y nos sacan en una sábana, perdiendo por 207 votos, lo cual es ilógico; además ustedes saben que las sesiones están abiertas, pero a mi representante el día de ayer no lo dejaron pasar a una mesa de trabajo, no le están permitiendo hacer uso de lo que, por ley, nos corresponde, cuando en el Código Electoral nos dice en su artículo 358, que la contabilización tiene que ser en presencia de un representante de los partidos políticos... cuando la diferencia entre el presunto ganador y la segunda fuerza es mínima y considerada al 1 por ciento... nos están negando ese derecho, están violentando nuestros derechos políticos electorales", declaró la candidata de **Morena, PT, PVEM**, en conferencia de prensa.

Por otro lado, Marco Reyes Colín, candidato de la misma Coalición a la presidencia municipal, presentó una serie de supuestas inconsistencias en las actas de cómputo y escri-

tinio que revelan que hubo fraude electoral. Ante estos hechos sustentados con pruebas contundentes, se evidenciaron las anomalías en el conteo de votos, así como la parcialidad de algunos de los miembros de la Junta Local número 119 de este municipio. También mostraron fotografías de actas de cuatro casillas que se tomaron como ejemplo de las irregularidades cometidas por los funcionarios de casilla que favorecieron descarada y dolosamente a la alianza prianista -supuestamente-, al contabilizar mal los votos que afectaron los resultados de la jornada electoral pasada. Sumado a lo anterior, se proyectaron fotografías donde se observa que servidores públicos del actual ayuntamiento de Zinacantepec coaccionaron el **voto e influyeron mañosamente** en favor del candidato que pretende la reelección, hecho que constituye no solo una práctica antidemocrática, sino un delito.

"No los voy a solapar ni quedarme de brazos cruzados, mientras veo con tristeza cómo mi tierra no avanza en ningún ámbito. Nuestro pueblo sufre y la oposición observa con indiferencia mientras se llena los bolsillos. Exijo al Instituto Electoral del Estado de México el conteo voto por voto de todas las casillas. El instituto, que debería velar por los derechos de los ciudadanos, ha demostrado tener una agenda personal", denunció Reyes Colín.

Ante ello, se dio el traslado de las urnas al IEEM, y se generó una cadena de custodia en la que participaron Reyes Colín y su equipo más cercano para evitar que ocurra algún suceso inesperado, dado que la confianza en esa Junta, que supuestamente debería ser árbitro electoral, se ha perdido. En San Felipe del Progreso, el priista y candidato a presidente municipal, Abraham Monroy Esquivel, mediante un video en redes sociales, exigió también al Instituto Electoral del Estado de México, un conteo voto por voto, casilla por casilla, de cada uno de los paquetes electorales, debido a que detectaron muchas irregularidades que demuestran que no se ha respetado la voluntad y decisión de los miles de mujeres y hombres de la demarcación.

"Ante esta serie de irregularidades ponemos como ejemplo a Santa Cruz Mexitepec, donde en el acta aparecen 133 votos para Morena y en el PREP aparecen 433, de ese tamaño son las irregularidades que estamos detectando en muchos centros de votación... nos hemos encontrado con la complacencia y complicidad de los integrantes de la junta municipal, iniciando por el presidente Hugo Téllez López quien, es de todos sabido, tiene cercanía con el candidato de Morena, por lo que vamos a exigir este conteo de voto por voto en San Felipe del Progreso y lo llevaremos hasta las últimas instancias, hasta los Tribunales de ser necesario, para exigir respeto al voto y a la voluntad ciudadana", declaró Monroy Esquivel, aspirante de "Fuerza y Corazón por Edomex".

En este municipio, el día de ayer la junta llevaba a cabo el conteo, por lo que, probablemente en el transcurso de día de mañana, se den los resultados finales; aunado a ello, la mañana de ayer martes 5 de junio, se registró una manifestación por parte de simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) frente a las oficinas de IEEM en este municipio, para solicitar el conteo "voto por voto". Los inconformes cerraron la entrada a las instalaciones, impidiendo el paso de los representantes de los partidos políticos que acudían a la revisión de los votos. No obstante, de acuerdo con el PREP, tras un avance del

99% de actas capturadas, dan como virtual ganador al candidato de Morena, PT y Partido Verde, Jaime Torres Marín, con un porcentaje de 47 que corresponde a 31,601 votos. En tanto, Abraham Monroy Esquivel, candidato del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, suma un total de 45 por ciento correspondiente a 29,813 votos, mientras que el candidato de Movimiento Ciudadano, Mario López Salgado, obtuvo el 3 por ciento con un total de 2,049 sufragios a su favor.

En la capital mexiquense, la aspirante de la coalición "Fuerza y Corazón por Edomex", Melissa Vargas Camacho, anunció que exigirá al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) la apertura de urnas y el recuento voto por voto de la elección a la presidencia municipal de Toluca, ya que con su equipo de trabajo han detectado irregularidades. La priista mencionó que, tras llevar a cabo un análisis de la documentación electoral, encontraron 63 casillas en las que no hay paquetes ni actas.

"Hemos notado diferencias entre las actas y lo que se señala en el PREP. Es por ello que hoy exigimos la apertura de todos los paquetes electorales y que se haga un recuento voto por voto de todas las casillas de las secciones en la sesión del cómputo municipal. La ciudadanía exige y merece certeza de que su voluntad sea respetada", dijo Melissa Vargas.

El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por el Estado de México, Tony Rodríguez, aseguró que Tlalneapantla merece un proceso electoral transparente y democrático que respete la voz de sus habitantes, por lo que en breve impugnará los resultados de la elección del pasado domingo por todas las irregularidades encontradas en las casillas que se instalaron en el municipio.

El candidato a la alcaldía de Tlalneapantla de la coalición PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, Tony Rodríguez, reafirmó que él es el ganador de la elección del pasado domingo, lo que quedará demostrado con el conteo de las casillas de la zona de fraccionamientos donde siempre ganan 4 a 1, "soy un democrata que sabrá respetar la voluntad ciudadana, pero mi triunfo lo respaldan las encuestas de salida de tres empresas y la falta del conteo de casillas en la zona de fraccionamientos donde el voto siempre nos favorece".

Así también, militantes de la coalición "Fuerza y Corazón por México", encabezados por el candidato a la presidencia municipal de Zumpango, señalan que existen causales de nulidad de la elección como la quema de casillas, el robo de urnas y resultados alterados en las actas electorales.

En este mismo tenor, el día martes 4 de junio un contingente conformado por cientos de militantes del PRI-PAN-PRD y NA, encabezados por el candidato a la presidencia municipal de Zumpango, Rogelio Muñoz Villela, realizaron una caminata por calles de la zona centro de la demarcación para protestar por supuestas irregularidades registradas durante la jornada electoral del pasado domingo 2 de junio.

Muñoz Villela afirmó que existen causales de nulidad de la elección entre estas la quema de casillas, robo de urnas y resultados alterados en las actas electorales, que deberán ser valoradas y resueltas desde el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Además, el priista acusó que el actual gobierno morenista es el principal generador de la violencia de todo el municipio, además de sostener que el gobierno municipal enca-



bezado por Miguel Ángel Gamboa, al tener supuesta injerencia directa en el proceso electoral al amedrentar a los ciudadanos que acudieron a las casillas a emitir su voto. Sin embargo, los priistas exigieron la salida de los funcionarios electorales y comenzaron a gritar "justicia, justicia", amagando con prender fuego al inmueble en caso de ser engañados; entonces porque pedir, e indignarse por algo a lo que ellos también están generando, como el meter miedo con la finalidad de favorecerlos, con ello queda claro que todos los políticos, vienen del mismo costal. A estos casos, se suma Villa Victoria, donde pobladores señalan parcialidad del presidente del Consejo Municipal 115, afirman que su esposa María Teresa Reyes Suárez, trabaja como secretaria de la presidenta del Sistema Municipal DIF de ese municipio. Por ello advierten un conflicto de interés del presidente del consejo, Alejandro Villafañá Colín con el candidato del **PRI**.

Los pobladores piden una jornada pacífica e imparcial, debido a que, en la elección los votos nulos superan a la diferencia entre Morena y el candidato priista, siendo recurrente la negativa del presidente del consejo para abrir paquetes electorales, aunque estén en los supuestos de la norma electoral.

Ante ello, por medio de un comunicado, el candidato virtual ganador a la alcaldía de "Fuerza y Corazón por Edomex", Mario Santana Carbajal pide a los adversarios respetar la voluntad en las urnas.

"Hago un llamado a respetar la voluntad de la ciudadanía que el pasado domingo salió a votar en paz, y democráticamente, frente a las inconformidades que se han presentado, buscando en todo momento la unidad del pueblo para seguir avanzando a favor de la democracia y transparencia del reciente proceso", indicó.

Es importante señalar que con este resultado que lo aventaja con el 46 por ciento, ante el morenista, Adolfo Sánchez Carbajal con el **42 por ciento**, Santana Carbajal se convertiría en alcalde por quinta ocasión.

No pues con razón pide que ya cese esta situación de inconformidad, pues algo bueno ha de sacar de Villa Victoria para querer seguir teniendo el hueso, no creo que sea por tanto amor al municipio.

Ahora vamos con el municipio de Oztolotepec, donde de acuerdo al **PREP**, el resultado da la ventaja a la candidata del **PRI**, Sináí Guadalupe Lugo Vargas, con **13 mil 653 votos (33%)**, pese a ello también este miércoles, los morenistas supuestamente allegados a la administración actual, se mantuvieron a las afueras de la junta municipal para exigir que se revierta el resultado, quienes con gritos y aparentemente sin argumentos, exigieron que se le dé el triunfo al candidato de Morena Raymundo Olivares Alva, quien tuvo **12 mil 455 votos (30%)**.

Pese a ello, la sesión de la junta municipal se encuentra en marcha y se espera que Lugo Vargas reciba su constancia de mayoría.

en este mismo sentido de inconformidades electorales se encuentran los municipios de Luvianos, Tenango del Aire y Ayapango, donde las juntas municipales de los dos primeros municipios ya recuentan los votos; mientras que, en Ayapango, seguidores del emecista, Omar Ramos, se manifiestan para que también se vuelvan a contar las boletas.

El consejo municipal electoral 123 de Luvianos inició desde temprana hora, sesión ininterrumpida para el conteo de votos, con la presencia de representantes de partidos y los funcionarios correspondientes, afuera esperaban seguidores de la candidata de la coalición **PRI PRD PAN, NA, Iracema Hernández Martínez**, quienes reclaman su triunfo.

En esa demarcación Irasema Hernández obtuvo 5 mil 492 votos; su contrincante más cercano es Edder Jesús Jaimes Garduño que tienen **5 mil 392 votos**.

En Tenango del Aire también seguidores de la candidata

panista, Alinne Fabiola Onofre García, esperan los resultados de este nuevo conteo. De acuerdo a resultados oficiales del **IEEM**, en este municipio, Johanna Fernández Sánchez ganó con dos **mil 224 votos**, mientras que la panista obtuvo dos mil 103 y con el recuento quieren cambiar el sentido de la votación.

En Ayapango, el perredista, Margarito Soriano Cuadros, tiene **mil 674 votos y Omar Ramos Bernal con mil 455 sufragios**. En los tres municipios hay una diferencia de 100 votos, por ello, el recuento de votos para cambiar el sentido de la votación.

Ante todas estas supuestas inconsistencias presentadas en la jornada electoral del pasado 2 de junio, el **IEEM** informó que son ocho Juntas Municipales y una Junta Distrital las que han solicitado al órgano central del Instituto Electoral atraer supletoriamente los cómputos distritales y municipales al no existir condiciones para realizar esta actividad en la sede de sus órganos desconcentrados.

La consejera electoral, Karina Vaquera Montoya, informó que las Juntas Municipales de: **Zumpango, Villa del Carbón, Almoloya de Juárez, Cooyoacac, Cuautitlán Izcalli, Texcaltitlán, Donato Guerra, San Simón de Guerrero, Hueyoxotla, Jocotitlán, Soyaniquilpan y la Junta Distrital 43 de Cuautitlán Izcalli**, son quienes han remitido su solicitud para dar seguimiento de Cómputos Distritales y Municipales del Proceso Electoral Ordinario para la Elección de Diputaciones Locales y Ayuntamientos 2024.

Tras dar inicio la Sesión ininterrumpida, Vaquera Montoya indicó que, hasta el momento, la autoridad electoral se encuentra evaluando cuántos paquetes electorales irán al recuento por tener algunas inconsistencias, entre ellas: alteración, daño, los datos no coincidan o sean ilegibles, el total de boletas extraídas de la urna no coincida con el número total de los ciudadanos registrados en la lista nominal que votaron, entre otras.

Además, el Instituto Electoral local indicó que los órganos desconcentrados de **Zinacantepec y Zumpango** han informado una pausa en los trabajos de escrutinio y cómputo, mientras que San Felipe del Progreso está por iniciar el trabajo.

Finalmente, el órgano electoral, informó que los partidos políticos pueden solicitar el recuento total de votos en al menos siete municipios y un distrito si la diferencia de votos entre el primer y segundo lugar es igual o inferior al uno por ciento.

Y es que de acuerdo a los lineamientos del **IEEM**, esta diferencia es una razón para efectuar el recuento de votos en todas las casillas de un distrito o municipio.

Sin embargo, luego de exhibirse el presunto fraude electoral cometido por Morena en todo el territorio nacional, clonando hasta 20 veces una sola boleta de más de 19 mil que sufrieron ese acto, se presume que los resultados siempre superaran el 1% de diferencia entre candidato y candidato, por lo que se tendrá que trabajar en una "**norma**" que permita, a todos lo que lo requieran, el **conteo voto por voto y casilla por casilla**.

Votos en Actas Contabilizadas

NINFA DIAZ RAMOS

Total de votos	Porcentaje
379	3.0941%

IRACEMA HERNANDEZ MARTINEZ

Total de votos	Porcentaje
5,492	44.8363%

EDDER JESUS JAIMES GARDUÑO

Total de votos	Porcentaje
5,392	44.0199%

Votos en Actas Contabilizadas

JERONIMA DE JESUS MOLINA

Total de votos	Porcentaje
2,030	2.5252%

OSCAR SANCHEZ GARCIA

Total de votos	Porcentaje
28,310	35.2162%

LUIS MAYA DORO

Total de votos	Porcentaje
2,860	3.5577%

FELIPE CONTRERAS VILCHIS

Total de votos	Porcentaje
13,508	16.8032%

ROSA ISELA LOPEZ MONTAÑO

Total de votos	Porcentaje
990	1.2315%

ADOLFO JONATHAN SOLIS GOMEZ

Total de votos	Porcentaje
29,062	36.1517%

Votos en Actas Contabilizadas

MARIO LOPEZ SALGADO

Total de votos	Porcentaje
2,049	3.1056%

ABRAHAM MONROY ESQUIVEL

Total de votos	Porcentaje
29,813	45.1876%

JAIME TORRES MARIN

Total de votos	Porcentaje
31,601	47.8977%